



Caracterización, e identificación, de las condiciones socioeconómicas en el municipio de Villahermosa

Por: *Nicolás Amado*

Estudiante de
Comunicación Social
y Periodismo

Ficha técnica:

Nombre del Proyecto:

Caracterización, e identificación de las condiciones socioeconómicas en el municipio de Villahermosa

Palabras Clave:

Villahermosa
Café
Nevados
Investigación

Grupo de Investigación:

UNIDERE

Investigador Principal:

Paola Mejía, Directora del programa de Administración de Empresas, Universidad de Ibagué

Correo:

paola.mejia@unibague.edu.co

Ubicado al noroccidente del departamento del Tolima, Villahermosa se encuentra en una de las zonas más visitadas, e importantes para el medio ambiente del país: el Parque Nacional Natural de los Nevados, conformado por los nevados del Ruiz, Santa Isabel y El Tolima, a 2079 metros sobre el nivel del mar.

Considerando que el municipio goza de temperaturas que oscilan entre los 18 y 24 grados, hasta los 4 grados centígrados en las zonas más altas, se puede cultivar allí plátano, papa, trigo, cebada y caña de azúcar. No obstante, es el café el producto comercial más importante de la zona.

Dicho lo anterior, nace en 2015 el semillero de investigación CODEIMREG, (Compromiso con el Desarrollo E Impulso Regional), liderado por Nidia Roa, Directora del programa de Mercadeo de La Universidad de Ibagué, quien propone a Paola Mejía, directora del programa de Administración de Empresas de la misma universidad, manejar el semillero, con tres proyectos investigativos, que tienen como base realizar caracterizaciones en los municipios de Rioblanco, Villahermosa y Ortega, respectivamente.

La "Caracterización e Identificación de las Condiciones Socioeconómicas en el Municipio de Villahermosa" profundizó en: "identificar los puntos clave, que pueden ser negativos o positivos, para la productividad agrícola y ganadera del municipio", según afirma Paola Mejía.

Así mismo, se está buscando abrir espacios y análisis previos, para hacerle frente al ejercicio "Paz y Región", que deben hacer los estudiantes de la Universidad de Ibagué, con el objetivo de prevenir una situación "cuello de botella", en unos meses o años.

Por otro lado, el proyecto investigativo está trabajando directamente con la Alcaldía Municipal de Villahermosa y con los presidentes de las Juntas de Acción Comunal, (más de 70, aproximadamente), para hacer una caracterización que abarque a todos los habitantes. Además, se tuvo en cuenta a la población rural y es allí donde aparecen proyectos de producción de café, entre otros.

Metodología

La primera fase de la investigación se desarrolló mediante observación directa. Como lo afirma Piergiorgio

Corbetta: "Observación, puesto que implica mirar y escuchar. Pero al mismo tiempo esta técnica conlleva un contacto personal, e intenso, entre el sujeto que estudia y el sujeto estudiado, una larga interacción que puede durar incluso años, con una participación del investigador en la situación de objeto de estudio". Esta técnica utiliza métodos cualitativos y cuantitativos, ya que es investigación de tipo descriptivo y lo que se busca es diagnosticar problemáticas socioeconómicas de Villahermosa, así como identificar los posibles proyectos con potencial, para que se generen recursos.

Avances

Actualmente, la investigación se encuentra en proceso de análisis y recolección de datos. Más adelante, se aplicará la encuesta de carácter cuantitativo.

